

LA CHISPA

Semanario Satírico-Republicano

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
Precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

USCRIPCION
En Valdepeñas, un mes. 0'25 peseta.
Fuera, trimestre. 1'00 id.
Pago adelantado.

NUMERO SUELTO
5 CÉNTIMOS
Atrasado 25
25 ejemplares
90 CÉNTIMOS

Toda la correspondencia al Administrador, Verónica, 9.

AÑO I.

Valdepeñas 25 de Noviembre de 1905

NUM. 14

Advertencia

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de esta población, nos remitan el importe de su suscripción en sellos de correos.

El Administrador.

¡Abajo los Consumos!

¡Abajo los consumos! Es el grito que se debiera dar hoy en toda España, el gobierno liberal que hoy rige los destinos de la nación á juzgar por lo acaecido en Madrid con el arriendo de ese odioso impuesto, olvida un compromiso sagrado que tiene contraído este partido con el pueblo, pues voluntariamente así lo declaró desde los bancos de la oposición; anular, suprimir gradualmente los Consumos.

Hoy ese partido se encuentra en el poder, en condiciones de cumplir sus compromisos, pero no solo no los cumple, sino que por el contrario, el hombre del tristemente célebre Tratado de París, olvidando aquello que debía ser honra de sus escasas canas, burlándose de la extensa sucursal de Lourizan, que se llama España crea nuevamente el Impuesto de Consumos sobre los Trigos.

No nos extraña á nosotros este modo de ser de los partidos monárquicos, estamos acostumbrados á oír muchas promesas y verlas después ridículamente incumplidas, lo que á nosotros nos extraña es que hombres tan cándidos que crean en programas y promesas de monárquicos y una y otra vez caigan en el engaño, y más en engaño enorme, monumental que supone la promesa de abolir este odioso impuesto de Consumos.

Solo se abolirá este miserable impuesto, baldón de pueblos libres, oprobio de sociedades cultas, cuchillo infamante de los pobres, cuando toda España puesta de pié como un solo hombre, proteste si es preciso de una manera enérgica y radical, y que solo haya un pensamiento, quitar los consumos, un solo grito ¡Abajo los Consumos!

Este es el impuesto que más extragos hace en las clases obreras, y por consiguiente, una vez empezada la protesta, no debe acabar hasta no ver el ejército de pinchos y puntos disueltos como consumidores.

Acábase con ese Impuesto señores liberales, por algo lo prometisteis en la oposición.

Telegrama urgentísimo

(De nuestro corresponsal en el Cerro de San Cristobal)

Vía cable Londres-Bilbao.

Maderas Ermita desaparecidas; impresión horrible entre olivos. San Blas sin casa; urge abrir información depurar amaños.

Contraste enorme entre fe religiosa que flota en el ambiente y maderas que zumban en aire particular.

Tiempo bonancible.

Daré detalles por correo.

El Corresponsal.

La verdad en acción

El estudio comparado, el progreso de conocimientos experimentales, basados en una constante evolución, es entre la vulgaridad social inexplicable, dudoso, profano, duro como la roca que hierre, como el acero que corta, es el elemento típico que les

envuelve, dados sus estrechos moldes craneanos, á los que han influido á formar diversos períodos de barbarie, logrando hacer el esclavo de lo atávico, careciendo de energías para seguir adelante, donde gravita la dicha é irradia esplendorosa la verdad absoluta, la naturaleza con sus manifestaciones varias.

Hipótesis primitivas, son para los clásicos de creencias absurdas, para los que consagran su alma á una divinidad, el sustento respetado y respetable de sus sucesores, sin lamentar ampero, que este rebaño que labora, encarnación genuina de la desdicha son los que han engrandecido la tierra, mediante los portentosos descubrimientos del arte y la ciencia, sin que la omnipotencia divina, autor de creaciones especiales, se haya dignado descargar su ira contra todos, porque todos han cooperado directamente á destruir su inmutabilidad y soberanía.

Las tendencias más grandiosas del hombre, son las inherentes á su naturaleza, las que destruyen incesantemente, cuando la destrucción entraña felicidad y progreso. ¡Y cuán felices serán los mortales al destruir ciertas hipótesis y aliadas instituciones que empequeñecen moralmente sus propiedades! En este sentido, pues, todo cuanto constituye la existencia humana, son tantos factores que transformar las costumbres, haciendo de cada ser una utilidad perfectible, que le modifica en hombre y no en zángano, en hermano y no en enemigo, en compañero y no en contendiente.... Pero ¡eh! estas son divagaciones de soñadores, de los que dicen que la hipótesis de Dios, es una hipótesis falsa, de los que que creen en las transformaciones eternas de la materia y no en las creaciones divinas.

Así es la obra de los que quieren practicar el bien por el bien mismo, no crucificando á cristos de carne ó de madera para posesionarse de inteligencias rudimentarias é inocularles la amargura eterna.... como han hecho y hacen todas las sectas que se inspiran en la teología.

Manifestaciones de esta naturaleza son perseguidas en las personas de niños y hombres, porque estos niños son los hombres de mañana, la hueste revolucionaria que todo lo reducirá á una comunidad de bienes donde las palpaciones de la vida se hagan sentir intensamente y el antagonismo ridículo se haya perdido en la eterna noche de la ignorancia, la ignorancia y la barbarie.

La verdad se ha visto en acción ha poco en Manzanares, por parte de tan mala ralea como la descrita, pero la verdad ha triunfado muy á pesar del hábito negro; su acción se hizo extensa á comprar todos los propietarios, para que una Escuela racional instalada de poco tiempo á esta parte, se hundiera; pero, merced á la actividad de sus amantes, la Escuela continúa, preparando hombres para mañana, inspirados en la verdad y el progreso.

FILOMENO RUIZ.

Manzanares 20 de Noviembre 1905

Sr. Director de LA CHISPA.

Mi querido amigo: Adjunto me tomo la libertad de remitirle la siguiente Carta abierta que no ha sido publicada en el periódico *El Porvenir*, rogándole su publicación, por lo que le queda agradecido su afmo. s. s. q. b. s. m.

VALENTÍN HURTADO.

Carta abierta

Señor Director de *El Porvenir*.

Mi respetable señor: En el número del pasado martes del periódico de

su digna dirección se publica una á modo de revista de teatros autorizada solo con una M. á manera de firma y en la que, aparte la apreciación que de nuestro trabajo, malo desde luego, se hace, el autor afirma algunos hechos que conviene rectificar porque ninguna relación tienen con la parte más ó menos artística de las funciones teatrales que ha presenciado el señor... ¿M?

Afirma este señor que nuestras manos denuncian la falta absoluta de tratos con el agua y acaso no sabe que el trabajador, el obrero que tiene siempre las manos expuestas al sol, al aire y al agua por mucho que se las lave nunca puede tenerlas tan blancas como el escritor que trabaja en su despacho y al salir al aire las resguarda poniéndose guantes de piel de cualquier animal.

También se dice por el señor Crítico que los artesanos que desempeñamos las funciones que presencié, no hemos pisado otros centros sociales que el cercado ó la taberna. Pudiera contestarle que cuando él nos vió en esos centros no estaría muy lejos y acaso estuviera ya borracho para mejor apreciar las ventajas de tales centros, pero huyendo de aplicarle el mismo adjetivo que él nos dirige, solo he de recordarle las frases que se atribuyen á Clayé cuando fundó sus coros: «El teatro y la música matarán las tabernas.»

Por último, no quiera el crítico aplicarnos el nombre de cómicos. No lo somos, y por tanto ni el mismo Don Ricardo Catarineu nos juzgaría como tales, sino como artesanos que, en lugar de frecuentar las tabernas y gastar en ellas el modesto jornal que ganan, prefieren reunir en el Teatro á unos cuantos amigos que, con el importe de sus localidades, les ayudan á sufragar los gastos y pasan entretenidos la velada. El juzgarnos como artistas dramáticos á nosotros, viene á ser como si á cualquier gacettillero de provincias se le quisiera juzgar comparándole con el inolvidable D. Augusto Suárez de Figueroa.

Lo que dice del público, aparte no ser verdad, no soy yo el llamado á contestarlo.

En espera de que publicará Vd. esta carta sin necesidad de ampararme en la Ley, tengo el gusto de ofrecerme de Vd. afmo. s. s. q. b. s. m.

VALENTÍN HURTADO.

Pámpanas

Por falta de espacio no empezamos á publicar, como anteriormente prometimos, la novela *Pámpanas*, original de nuestro compañero de redacción señor Molina.

De Infantes

Nuestro compañero de redacción señor Molina ha regresado de Infantes, viniendo satisfechísimo de su viaje.

Nada podemos decir respecto á la muerte de Vítora Giménez Montalvo por pertenecer lo que nosotros podemos saber al secreto del sumario.

Como al principio decíamos, del resultado de la información depende una de estas dos cosas ó el castigo de los culpables ó culpable si existen, ó probado claramente la inocencia del que pase ó pasen por culpables.

SONETO

DEDICADO A CEUTA

Cercada por muralla inexpugnable que bate con furor la mar bravía, albergas carcel lóbrega y sombría do se purga delito imperdonable.

El Marroquí villano y miserable te acecha con doblez de noche y día, y el Francés y el Inglés por tí daría cualquier joya que fuera inapreciable. (ble.

Esa es Ceuta que se haya defendida por cañones y nobles veteranos que entregarían por ella hasta la vida.

Son valientes: recuerdan ser Hispanos, y antes que consentir sea vendida, inmolarían á todos los tiranos.

RAMON CARRASCO Y ORTÍZ

AVISO IMPORTANTISIMO

(PARA EL QUE NO LO SEPA)

Para comodidad del público, hay abierto un retrete en la calle Batañeros, núm. 3, (junto á la plaza,) señor Alcalde, donde el vecindario puede acudir á hacer sus necesidades sin exposición á que lo molesten, pues las autoridades, tan frescas.

Nota: A dicho establecimiento lo mismo concurren señoras que... señores... y el servicio es permanente, pues para comodidad, siempre está abierto.

G. V.

De la Estación

Bastante material tenemos en cartera para ocuparnos detenidamente de este asunto, por hoy sólo pedimos de quien corresponde que se asista conveniente-

mente el servicio de mercancías, que se establezcan los suficientes vagones en retén para atender la salida de tanta mercancía.

Apréstense los exportadores á la defensa de sus intereses y saben siempre que estas columnas están á su disposición.

Y hasta otra.

Blanco y Tinto.

Comunicado

Recibimos el siguiente comunicado, haciendo constar al publicarlo que nosotros en este asunto somos independientes y que absolutamente nada tenemos que ver con la cuestión que se debate.

Señor Director de LA CHISPA.

Muy distinguido señor mío: Adjunto el siguiente comunicado, que le ruego lo publique el periódico de su digna dirección.

Dándole gracias anticipadas, quedo suyo afmo s. s. q. b. s. m.

Eulogio Sánchez

Al Señor M.

PERIODISTA DE LAS TINIEBLAS

He leído su crónica, por lo que veo al genio de la pluma, al gran M. (y no Miguel de Cervantes, por la razón de que ya murió) porque ¿quién sinó el señor M. es capaz de cojer la pluma para tan buen uso? ¿Quién sino él puede escribir un artículo que sonroja más al que lo escribe, que á quién vá dirigido? Sin duda no será valdepeñero, pues si lo fuera sería digno de ser arrojado del noble pueblo que le sustenta, y digo esto por que no tengo el alto honor de conocerle, puesto que el que hiere sin motivo teme á la justicia y se oculta en las sombras del misterio ¡Qué bien lucha el noble paladín! Pero me dejo de retóricas y voy á lo esencial, pues como rudo campesino es corta y ruda mi inteligencia.—Dice el señor M. que «algunos mostraban bajo las bocamangas galoneadas de su uniforme unas manos curtidas y negras, que acusaban su falta de limpieza.»

Sin duda el señor M. no sabe que la honra del trabajador son sus manos curtidas y ennegrecidas por la herramienta del trabajo; además aquí ninguno se dedica á faenas agrícolas, y si lo hubiera, honra mucha fuera el poder decir: Yo labro la tierra con mis manos, con mi sudor la riego, para que luego el mismo que chupa mi sangre me insulte. Pero en lo que toca á las manos sucias sepa el señor M. que, juntas con las suyas mancharían menos aunque estuvieran sucias del trabajo, y sepa también que aquí hay individuos que alternan en Círculos con mucha hon-

ra en la cara y en sus acciones, que los hay muy bien instruidos en Colegios con buenos profesores, y representan en todo por lo menostanto como el señor M.

No le pida al olmo peras, pida corrección al que escribe, nada puedo yo decir del olmo puesto que trabajo el roble.

Y voy á concluir, porque no merece el de marras que yó me ocupe tanto de él, pues el que insulta se merece el desprecio de las gentes sensatas, y aunque yo no sea de éstos últimos, se merece el mío, aunque si en algo puedo servirle tendré sumo gusto en hacerlo así, que yo olvidado esas cosas pronto siempre que no sea para otra croniquita como la de marras.

EULOGIO SÁNCHEZ

POR SU HONRA

Los señores D. Rogelio Moreno Gallego, y D. Angel Sánchez Martín Gil, nos ruegan hagamos constar, y así lo hacemos con sumo gusto, que han sido despedidos de la casa «Siro y Luis Palacios» no por ladrones, sino por ser honrados, y que si alguna cosa han robado, ha sido horas al día para trabajar más de lo que les pertenecía y que ahorren sus amos.

Quedan complacidos estos dignos obreros.

CANELA FINA

Deseo verte á la sombra porque tan fuerte es mi amor que si el sol te dá en la cara le tengo celos al sol.

Mira si mi pena es grande de lo mucho que he sufrido, que si toco mi guitarra sus notas son mis suspiros.

Mientras el oro te sobre tendrás tú muchos amigos, si algún día te vuelves pobre ya nadie hablará contigo.

ENRIQUE GARCÍA MOLINA

Se arriendan

297 Timbas donde se le puede tirar de la oreja á Jorge.

Recomendamos este anuncio á la policía.

Chispazos y Noticias

¡Bien por la policía!

¿Saben ustedes cuántos partidarios del As de Oros llevan prendidos en sus redes y llevados al Juzgado la policía?

Pues sesenta y tantos, en tres batidas, esto desde que, LA CHISPA empezó á decir que era necesario perseguir los sitios donde se le tira de la oreja á Jorje.

Nuestra enhorabuena á la activa policía, y adelante.

Señor Alcalde:

Se nos quejan varios vecinos del Barrio de San Marcos de la escasa limpieza y abundante porquería que existe en el trozo de Carretera que ocupa la salida para Daimiel.

Es imposible el tránsito por aquel sitio y mucho más de noche, pues contribuye también á completar su pésimo estado la escasez de luces.

Aún está por la primera vez que dicho trozo de Carretera se haya arreglado.

Esta queja la trasmitimos á V. esperando se sirva ordenar su arreglo y mejora, cosa que le sería agradecido por los vecinos y por nosotros, de lo contrario con harto pesar nuestro nos veríamos precisados á molestarle nuevamente.

Otro ruego hemos de hacer al señor Alcalde:

La calle de Cruces en el trozo que media desde la calle Buensuceso á la del Mediodía está horrible.

Aquello es un promontorio enorme con bahías y todo.

Gire una visita por dicho trozo de calle y tenemos la seguridad que en cuanto vea su estado, manda arreglarla inmediatamente.

La Delegación de policía ha sido trasladado á la planta baja del Ayuntamiento en el sitio que antes ocupaban las oficinas del Juzgado Municipal.

También ha sido trasladada la infernal «perrera» á habitaciones del Ayuntamiento lindantes con la Delegación.

Todos saben las enérgicas campañas por nosotros sostenidas para quitar la «perrera», hoy le damos nuestras más expresivas gracias al señor Alcalde por haber tenido en cuenta nuestras justas peticiones.

A cada cual lo suyo.

En la calle de Bataneros, y en el trozo que hay desde la calle la Virgen hasta las Escuelas públicas, no es barro lo que hay, Sr. Alcalde, es cieno; en los dos extremos del paseo hay dos bahías navegables, ese agua se corrompe y puede ser un día un foco de infección para el vecindario, máxime el peligro que hay por encontrarse allí las Escuelas Municipales.

Y á propósito ¿por qué no se nombra una ó dos cuadrillas de trabajadores que con palos y azadones quiten el barro de las calles, como se hizo en tiempos de D. Blas Maroto? Además del beneficio que esto reporta al pueblo, da de comer á bastantes familias pobres en esta época que tanto excasea el trabajo.

Tabardillo

INVULNERABLE

Se trata de una joven criolla, Evantina Tando, cuyo cuerpo es refractario á todos los dolores físicos.

En varios anfiteatros donde ha sido presentada al examen de los médicos se ha podido achicharrarla con hierros candentes, punzarla y atravesarla el brazo de parte á parte, sin que haya experimentado otra impresión que la de un suave cosquileo.

Para Evantina Tando no hay microbios ni venenos. El terrible ácido clauhídrico (ácido prósico), cuyos efectos son fulminantes; la extricnina, el arsénico, no tienen acción alguna en su organismo.

Diversas veces se ha dejado inocular bacilus del tífus, del cólera y de la tuberculosis. El efecto producido ha sido absolutamente nulo. El doctor Playfair, que es una autoridad, sostiene que aquella joven se halla á cubierto de toda especie de enfermedades y podrá vivir hasta una edad muy avanzada.

He aquí un buen ejemplar para suegra perpetua.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el primer cuaderno de *El Hombre y la Tierra*, grandioso estudio escrito en francés por el eminente geógrafo Eliseo Reclus; versión española de A. Lorenzo, bajo la revisión del Dr. Odón de Buen.

Según consigna el autor en el prefacio, esta obra es el cumplimiento de una promesa formulada al final de su *Nueva Geografía Universal*. Se proponía estudiar el hombre en la

sucesión de las edades, como le había observado él mismo en las diversas comarcas del globo, para establecer las conclusiones sociológicas que de tales datos se desprenden, exponiendo al efecto las condiciones del suelo, del clima, de todo el ambiente en que se han cumplido los acontecimientos de la historia, que muestran la concordancia de los hombres y de la tierra, y en que todas las maneras de obrar de los pueblos se explican de causa á efecto, por su armonía con la evolución del planeta.

El asunto de este libro y la competencia de su autor le dan interesantísimo carácter de oportunidad, hoy que las inteligencias se muestran ávidas de saber y las multitudes reclaman justicia en las relaciones sociales.

La edición española es monumental; está á la altura de la importancia de la obra y de los actuales adelantos de la tipografía. Con ella, la Escuela Moderna de Barcelona, que es su editora, se muestra á sorprendente altura.

Deseamos el más feliz éxito á esta obra, que consideramos como medio eficaz y poderoso de cultura y de progreso.

Se suscribe en casa del administrador, D. Alberto Martín, Calle del Consejo de Ciento, núm. 140. Barcelona.

Enciclopedia práctica de la familia:

Colección de Guías, Manuales del Ama de Casa, para todo cuanto se refiere á comodidad y economía en el hogar doméstico, 25 comidas completas, de cocina Española y Francesa, recetas prácticas sacadas de los mejores autores, y otros originales, escogidos y ordenados bajo la dirección de R. M. del Campo, un tomo de 96 paginas dos reales.

De venta en las principales librerías, ó directamente remitiendo el importe á Salvador Manero Bayrri, Edictor, Barcelona.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candéal.....	14,00 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Trigo.....	13'50 » »
Cebada.....	8'50 pts. fanegr.
Harinas 1. ^a F. F....	45'50 los 100 kls.
» 1. ^a F.	44,00 » »
» F. B....	43,00 » »
Salvado extra.....	12,50 los 50 kls.
» 1. ^a	10,50 » »
» 2. ^a	8,00 38 »

» 3. ^a	6,00 27 »
Vino tinto.....	3,25 arroba
Id. blanco.....	3,25 » »
Aguardiente.....	28,00 » »
Aceite.....	12,00 » »
Queso.....	30,00 » »
Garbanzos superiores	14,00 » »
» corrientes	9,00 » »
» menudos.	5,00 » »
Patatas.....	0,85 » »

SANTA CRUZ DE MUDELA

Candéal.....	14'50 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Cebada.....	8,50 » »
Paja.....	1,25 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
» blanco.....	2,25 » »
Queso.....	25,00 » »
Aguardiente.....	18,00 » »
Aceite.....	12,00 » »

Onsurve.

TORRE DE JUAN ABAD

Candéal.....	13,75 pts. fanega
Gejar.....	13,25 » fanega
Trigo recio.....	13,75 » »
Cebada.....	8,50 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
» blanco.....	2,50 » »
Garbanzos.....	17,50 » »
Aceite.....	14,00 » »

Ayuso.

MANZANARES

Candéal.....	14,50 pts. fanega
Gejar.....	14,50 » »
Trigo.....	14,50 » »
Panizo.....	11,00 » »
Cebada.....	8,50 » »
Abena.....	7,25 » »
Paja.....	1,00 » arroba.
Vino tinto.....	2,75 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Queso.....	22,50 » »
Garbanzos pequeños	6,00 » »
Id. corrientes ..	9,00 » »
Id. superiores ..	13,00 » »
Patatas.....	0,90 » »

Juan Rodríguez.

MORAL

Candéal.....	14'00 ptas. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Cebada.....	8,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	3,00 » »
Id. blanco.....	2,75 » »
Patatas.....	0,90 » »

Ramón Luna.

CASTELLAR

Candéal.....	13,50 pts. fanega
Gejar.....	12,75 » »
Cebada.....	9,50 » »
Paja.....	1'00 » arroba
Vino tinto.....	2'50 » »
» blanco.....	2'00 » »
Aceite.....	11,50 » »

Teodoro Ibáñez.

INFANTES

Candéal.....	14,00 pts. fanega
Gejar.....	13,50 » »
Trigo.....	13,50 » »
Cebada.....	9,00 » »
Garbanzos.....	50,00 » »
Paja.....	1,00 » arroba
Vino tinto.....	2,50 » »
Id. blanco.....	2,50 » »
Patatas.....	0,90 » »

Juan Manzanares.

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA

Sección de Anuncios

MELASSÍN

MARCA REGISTRADA

El mejor pienso para toda clase de ganados

Contiene un 10 por 100 de materias azucareras, patente número 37.070.

Este alimento estimula el apetito de los animales, ayuda a la digestión, es muy nutritivo, les dá fuerzas, vigor y brillo al pelo.

De uso corriente en Alemania y otros países, está generalizado rápidamente en España en el ganado de todas clases de la población civil y en todos los caballos del Ejército.

Los particulares en sus granjas agrícolas, vacas de leche, caballos, mulas, cerdos, cabras, ovejas, conejos y bolatería.

Unico Depósito en Valdepeñas, San José y Arpa, 20.

Marcos Hernández

SE VENDE

la cueva de la casa número 12, de la calle de Gijón, frente a la del Panjino, donde estuvo mucho tiempo la sastrería de Víctor Cámara.

Se compone de escalera de piedra ancha y suave y sala, de caber 2.000 arrobas de tinajas que se puede aumentar a unas 5.000 arrobas por tener comprado el que vende el subsuelo en once varas de extensión a la terminación de la referida sala y debajo de la que hace cuadra de la casa. En la actualidad hay unas 1.500 arrobas de tinajas dentro, que han de venderse con la cueva.

Tiene también adquiridos servidumbres, entradas y salidas, agua del pozo y cuantos servicios sean necesarios para su uso, así como derecho a la construcción del subterráneo, para la extracción de los escombros por la lumbrera del corral y escalera, y poder hacer explotar barrenos si fuera preciso para la obra, según así consta literalmente en la escritura de adquisición, que la tendrá de manifiesto el procurador D. Francisco Crespo, en su domicilio, calle de Valbuena.

AVISO AL PUBLICO

GRAN REGALO DE PASCUA

ARTURO D. WILLIAMS

Exportador de Vinos, JEREZ DE LA FRONTERA

Con motivo de las próximas Pascuas, pongo a disposición de mis favorecedores, una combinación de Vinos, Aguardientes y Licores por el ínfimo precio de 30 pesetas.

2 botellas Cognac «Arturo»	1 botella Anís «El Venao»
3 » fino «El Venado»	1 » Moscatel extra
2 » Oloroso superior	1 » Ponche «Arturo»
1 » Ta, 30 años	1 » Carta Negra

5 por 100 de descuento pago al contado

Cada caja lleva una tarjeta con un regalo de 25 pesetas que se hará efectiva si resulta premiada la caja, con una contraseña especial.

Para los pedidos dirigirse al representante

Virgen, 31, Teléfono 168, Valdepeñas

D. Antonio del Pino

Interesantisimo

Se pone en conocimiento del público, que se encuentra entre nosotros el inteligente y afamado estuquista a fuego

D. José Sellerés (Catalán)

el cual ofrece sus esmerados trabajos, aún no conocidos en esta provincia; garantizándolos por su solidez, arte y duración, la mejor garantía de estos trabajos son los que en la población hay realizados por este inteligente artista, y que pueden ser apreciados y vistos por los que necesiten realizar alguna obra similar con esta clase de trabajos.

Reparaciones en toda clase de trabajos.

El estuco a fuego es la última palabra en esta clase de trabajos.

No fiarse de palabras y sí fijarse en los hechos.

Avisar en casa de

CAYETANO MOLINA

Almacen de Quincalla, Paquetería
Y COLONIALES DE

Pedro de Lamoé Hijos

ANCHA, 25 Y DORMIDAS, 23
VALDEPENAS

Taller de Botería

DE

Aquilino Lucas Trieto

GIJON, 62

VALDEPEÑAS

Antonio del Pino

Representante comisionista de acreditadas casas de comercio nacionales y extranjeras.

Agente general de Seguros sobre la vida. Accidentes del trabajo, Incendios y Caja de ahorros, de las Compañías «Banco Vitalicio de España», «La Hispania» y «La Mútua Franco-Española.»

Valdepeñas: Virgen, 31, Teléfono núm. 168

MAQUINARIA

Prensas, estrujadoras, bombas, básculas, filtros, alambiques, pasteurizadores, motores eléctricos, máquinas agrícolas y de vapor.

Artículos de Bodega.-- Aspirantes, sifones, mangueras, manguitos, enlaces, grifos, azufres, corchos, cubas, chapas, embudos, etc.

Aparatos.-- Ebullioscopos Malligad, aparatos de Sallerón, alcoholímetros, pesamostos, probetas, etc.

Productos Eneológicos.-- Antifermentos, clarificantes, esencias, drogas, etc.

Conservación y mejoramiento de los vinos.

Diversos.-- Azofrines, cajitas de muestra, idem postales, grafones, botellas, etc.

Cajas de hierro para caudales.

Correas Inglesas sin costura.

Representación de La Vasco-Navarra

Compañía de Seguros sobre Accidentes del Trabajo

Ramón Roderó, Gijón 27, Teléfono 54

Manuel Rodríguez

ENCUADERNADOR

calle del Hospital, Valdepeñas

Se hace toda clase de encuadernaciones.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Máquinas para Coser

Singer

Pidanse catálogos ilustrados, se dan gratis.

Todos los modelos a pesetas 2,50 semanales

Depósito en Valdepeñas, Virgen, 6.

Theobromina fosfatada LUQUE

Harina Alimenticia

Alimento completo para niños, ancianos y personas débiles.

De venta casa de

CAYETANO MOLINA

VALDEPEÑAS

Blas Navarro

FABRICANTE DE ROMANAS

HERRERIA Y CERRAJERIA

TRAVESIA DEL CODO

VALDEPEÑAS